
提案主要建議
■ 支持島內健康力量，制衡「深綠」在

歷史問題上的漸行漸遠；

■ 挖掘島內具體事件，以此為突破釋放
明確信號；

■ 國家應盡早做出制度安排，為兩岸
「共享史料、共寫史書」繪製明確路
線圖，盡快推出中華民族抗戰史，在
兩岸特別是在島內廣泛發行；

■ 兩岸聯手向世界講述抗戰經歷。

資料來源：記者 王頔 整理

19港委員籲兩岸共寫抗戰史
制衡「深綠」歷史觀倒退 增台青民族認同

香港文匯報訊（記者高忠兩會報道）自

2005年起，「台獨」勢力就利用「去中國

化」推進「漸進台獨」、「文化台獨」。

如不盡快作出制度性安排，制衡「深綠」

力量在歷史觀上的倒退，兩岸「共享史

料、共寫史書」的主張將會擱淺。王樹

成、許榮茂、戴德豐、吳光正、楊釗等19

名港區全國政協委員為此聯名提案，建議

盡快以兩岸共寫抗戰史為突破口，用共同

的抗戰歷史和抗戰精神增進台灣人尤其是

青年人身份認同、民族認同、國家認同。
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香港文匯報訊（記者葛沖兩會報道）「台灣是我們
祖國的一部分，不管台灣哪個黨的人上台，如果他要邀
請達賴去台灣，我們都是堅決反對的。」針對民進黨上
台後可能批准達賴喇嘛訪台申請問題，全國人大代表、
西藏自治區黨委副書記、自治區人大常委會主任白瑪赤
林7日在北京向媒體作出上述回應。他重申，達賴必須
放棄分裂祖國的立場，停止一切破壞中華民族團結和分
裂祖國的活動。

促達賴停止分裂活動
7日下午，全國人大西藏代表團全體會議在人民大會

堂召開。白瑪赤林在會上回應記者提問時說，「曾經也

出現過類似準備邀請達賴訪台事情，但達賴是什麼人，
我們已經說過多次。」他重申，在十四世達賴的問題
上，中央政府的立場是一貫明確的：達賴必須放棄分裂
祖國的立場，停止一切破壞中華民族團結和分裂祖國的
活動，「他從事這些活動，到處去，我們是堅決反對
的。」
據路透社日前報道，台灣佛教團體向達賴發出的、有

待台灣當局批准的邀請，可能會在蔡英文正式上任之
後，被再次提出。報道引述消息人士說：「達賴喇嘛最
早可能於今年10月10日前後到訪。」
對於會不會邀請達賴到西藏「談一談」的問題，白瑪

赤林反問一位外國記者說，「為什麼邀請達賴到西藏去

談？」「現在達賴在境外幹什麼？你們說他是宗教領
袖，我認為他不是宗教領袖。」
白瑪赤林強調，出逃之前，達賴確實是宗教領袖，但

是出逃以後，他所從事的就是分裂祖國，想把西藏從祖
國分裂出去的行為。「達賴要想回來談，我們是歡迎
的，大門是敞開的，但是有前提，就是他必須放棄西藏
獨立，必須公開向世人承認西藏是中華人民共和國不可
分割的一部分，還要承認台灣是中華人民共和國不可分
割的一部分，同時也必須要承認中華人民共和國是代表
中國的唯一合法政府。在承認這三個前提下，達賴什麼
時候來談，我們都歡迎，也從來沒有關閉大門。」白瑪
赤林說。

白瑪赤林：堅決反對達賴訪台
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提案指出，李登輝、陳水扁時代，台當局就大幅
翻修總綱及歷史、國文課綱，其核心目的就是

「去中國化」和「皇民化」。大力向台灣的下一代
灌輸他們的「獨立」、「傾日」思想。

一字之差爭歷史真相
馬英九上台後，2011年，台「教育部」通過新課

綱修訂，並於2012年8月投入使用，但依然問題重
重，最終導致2013年「日據」和「日治」的鬧劇。
去年的「教科書事件」中，因台灣新版歷史教科書
將「日本統治」改成「日本殖民統治」，將「接收
台灣」改為「光復台灣」，引發「台獨派」不滿，
隨後一些高中生發起「反課綱運動」。王樹成委員
指出，一字之差爭的是歷史真相，史觀之異影響的
卻是下一代人。目前教科書之亂已造成台灣年輕人
巨大的身份認同、民族認同、國家認同危機，不少
年輕人甚至認為中國抗戰時他們是日本人。一方面
台灣青年人歷史觀已嚴重扭曲，另一方面台灣持大
歷史觀、認同「兩岸共同抗日」的學者正被日漸邊
緣化。

全民族抗戰合史實
提案建議：一、支持島內健康力量，制衡「深

綠」在歷史問題上的漸行漸遠。冀兩岸歷史學界通
過共同挖掘史料、分享信息、取長補短、相互印
證，無疑可以更加全面地將日本侵略者的滔天罪行
公諸於世，進一步還原當時兩岸共同抗日的光輝進
程；二、挖掘島內具體事件，以此為突破釋放明確
信號。當下對於「全民族抗戰」的論述切合史實頗
得人心，應在這一論述指導下，挖掘台灣客家人、
「原住民」等族群的抗戰事跡等，釋放明確信號，
進一步鞏固共識，創作出文藝作品，在兩岸及海內
外廣泛傳播；三、國家應早些做出制度安排，為兩
岸「共享史料、共寫史書」繪製一個明確的路線
圖，盡快推出一套甚至多套中華民族抗戰史，在兩
岸特別是在島內廣泛發行，逐漸強化兩岸民眾對於
抗戰歷史的共同認知；四、兩岸聯手向世界講述抗
戰經歷。

環保部四措施保八成天數空氣達標
香港文匯報訊（記者馬靜兩會報道）全國政協常

委、環保部副部長吳曉青昨日表示，中國335個地級
城市在「十三五」期間空氣質量優良天數要達到80%
以上的目標，完成起來會異常艱苦，需要四項舉措來
保障。

媒體應充當環保「啄木鳥」
吳曉青說，地級市優良天數達80%的目標是做過充

分調研論證所做，中國目前城市空氣質量呈「橄欖
形」，空氣質量嚴重城市達標會非常艱苦，中間部分
通過努力有望達標，空氣質量較好的城市今後五年還
面臨許多不確定因素。他建議，要使目標實現需四方
面措施：明確責任，把80%的目標責任細化落實到各
級政府；嚴格考核問責，把每一年完成指標任務作為
地方幹部的政績考核，完不成要追責；嚴格執法；全
社會公開監督。
全國政協委員、央視主持人白巖松在發佈會上就霧

霾表示，許多地方在發生環境污染事件後，希望「燈
下黑」，不讓當地媒體報道，這是社會當中的另一種

「霧霾」。他希
望，媒體能充當環
境保護的「啄木
鳥」，維護整個森
林的健康。「遇到
很多環境的事件，
偷排、超標排放等
等，輿論和新聞媒
體要當政府和老百
姓的眼睛」。
全國政協委員、

原國土資源部副部
長胡存智在回應白
巖松現場提出的
「環保部厲害還是風厲害」的問題時表示，當有風
來，環境自淨能力提高，污染問題解決，但是不能天
天等風來，要「天天治理」。他說，相信通過環境治
理，風不來也能過上幸福日子，相信通過天天治理，
人一定比風厲害。

全國政協委員、央視
主持人白巖松昨日以嘉
賓委員身份出席「政協
委員談綠色發展保護生

態環境」發佈會，在回答記者問題時他先秀
出自己隨身兩個環保神器：手帕和地鐵卡。

「兩個人每天手帕用8次，1年下來可以
保護一棵20年樹齡的樹。」白巖松拿着自
己的手帕說：「手帕是最便宜的奢侈品，拿
出來特給自己長面子，要比拿出一兩萬塊錢
的包更有面子。」在秀地鐵卡時，他又說，
自己經常坐地鐵。「有很多人說你編故事，
你坐地鐵一定很不方便。其實我政協開幕就
是坐地鐵來回的。戴上帽子，摘下眼鏡，托
霧霾的福，口罩是標配，再說大家在地鐵上
都看手機，誰還看別人的臉啊。」

香港文匯報記者馬靜兩會報道
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香港文匯報訊
（記者李望賢兩
會報道）在當前
中國經濟面臨下
行壓力情況下，
去產能、去庫存
的壓力日益增
大。全國人大代
表、陝西省省長
婁勤儉昨日表
示，陝西作為產煤大省之一，也正在推進
煤炭行業去產能，他強調，會確保每個職
工都得到保障，「不讓一個職工得不到關
心」。
他表示，對於一些技術比較高的工

人，可考慮轉移到其他地區，或者聯合
起來承包一些原有能力不行的礦場，並
有社會兜底保障。
陝西在「十二五」期間GDP平均增長

在11%以上，去年則為8%，是最低的一
年。婁勤儉分析，主要原因為石油價格
的下跌，經濟下行的傳導影響到了陝
西。他指出，陝西已經提前部署經濟結
構調整，在新能源、電子、互聯網和航
空業方面多年來的佈局對陝西持續的經
濟增長帶來了很大積極影響。在延安，
農民在互聯網的幫助下把紅棗、小米通
過互聯網賣到全國各地。此外，陝西的
裝備製造、能源製造企業把提供服務的
重要性與生產產品提到同等重要的位
置，也增加了新的發展動能。

白巖松秀手帕倡環保
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香港文匯報訊 據《工人日報》報道，「一個病
人捐獻6個器官，實際我們只利用了2.6個，國際
上是3.5到 4個。」小組討論會上，全國人大代
表，無錫市人民醫院副院長、肺移植專家陳靜瑜最
後一個發言。這組數字一拋出，立即引發與會代表
的關注。
「2015年起，公民自願捐獻成為我國器官移植唯
一來源，去年有2,700個病人做了器官捐獻。但是肺
的浪費率在百分之二三十。」陳靜瑜表示，問題出
在「供給側」。
陳靜瑜說，其中一個重要問題是轉運問題，
「捐獻器官轉運時間長。」陳靜瑜說。去年全國
兩會期間，他呼籲開闢民航器官轉運綠色通道，
今年2月25日，民用航空局印發《關於進一步做
好特殊航空運輸服務工作的通知》，其中包括保
障人體捐獻器官航空運輸等相關工作。「接下來
還需要高鐵、高速公路相關方也跟上去，希望也
能開闢綠色通道。」

專家籲高鐵闢器官綠色通道
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「老南極」的科考情懷
全國政協委員張國立（左上圖）昨日表示，「我注意到規劃綱要（草案）中有一項重大工程是在

南北極新建科考站。身為一名『老南極』，我特別高興看到國家這麼重視科考事業。」據悉，張國
立是中國第5次南極科考隊隊員，參與了中國南極中山站的創建工作。
右上圖為1989年拍攝的中國南極中山站。下圖為停泊於南極羅斯海的中國科考船「雪龍」號。

■文/圖：新華社


